

Los AT4, arma antitanque sueca, son muy utilizados en conflictos bélicos y han sido también incautados a bandas criminales

La historia de los lanzacohetes que miembros del Ejército vendían en Facebook

ISABEL LAMOLIATTE

Efecto dominó. Cuatro funcionarios del ejército -un teniente, un cabo primero y dos cabo segundo, uno de ellos de sexo femenino- junto con un ciudadano civil fueron formalizados este viernes en el 1er Juzgado de Garantía de Santiago. El fiscal Daniel Contreras les imputó el delito de tráfico de armas.

Según el relato del persecutor, la PDI a utilizó dos agentes encubiertos para investigar la venta de unos lanzacohetes en la plataforma MarketPlace de Facebook. Uno de ellos fingió ser un comprador, logrando concretar un encuentro en la intersección de las calles Etiopía con Melipilla, en Maipú.

El vendedor, el único civil de toda esta historia en la que todos se fueron delatando, llegó con un lanzacohete AT4. Al ser detenido por la policía, entregó el nombre y dirección del cabo primero y aseguró que cada uno obtendría un millón de pesos por la venta del arma.

El cabo primero tampoco se quedó callado. Acusó a un teniente de su mismo regimiento como el proveedor de las armas y dijo que también le había vendido un lanzacohete a un cabo segundo.

En el domicilio del teniente, en La Florida, la policía encontró otro lanzacohete, una escopeta calibre 16, 16 cartuchos calibre 12, 18 cartuchos calibre 16, tres cartuchos calibre 38, 8 cartuchos 5.56 mm y 24 cartuchos 7.62 mm, ambos calibre de guerra.

A su vez, el teniente confesó que le había entregado un tercer lanzacohete a una cabo primero, domiciliada en San Miguel.

Arma de guerra. El subcomisario Roberto Manríquez del Tedax (Brigada especializada en la desactivación de armas explosivas) explicó que el AT4, "conocido coloquialmente como un lanzacohete, es de fabrica-



Los tres lanzacohetes fueron exhibidos por funcionarios del Tedax de la PDI.

"La munición HEAT tiene como misión destruir tanques y edificios blindados", explicó un policía.

ción sueca. Su calibre es de 84 mm con un alcance efectivo de 300 mts".

Es un arma de un único uso. "Viene con una munición que consta de tres partes: una cabeza de acero, una carga explosiva de forma cóncava o cónica y una parte trasera que tiene unas aletas para estabilizar su vuelo".

El AT4 se utiliza en conflictos bélicos. "La munición HEAT (High Explosive Anti Tank) tiene como misión destruir tanques y edificios blindados. Tiene una capacidad de perforación de 500 mm", dijo Manríquez y agregó que el dispositivo "será perdiendo para detectar si se encuentra activo".

El subprefecto Juan Pardo, jefe de la Brigada Investigadora del Crimen

Organizado, puntualizó que los detenidos confesaron "que sacaron el armamento de guerra desde dependencias del Ejército" y que siguen investigando "si hay más involucrados".

El Ejército emitió un comunicado afirmando que los dispositivos "corresponden a envases de material en desuso, percudido y no activo".

Pero el fiscal Contreras recalcó un punto: "Vamos a seguir indagando la forma en que el Ejército mantiene y regula estas especies, que si bien para ellos pueden como resultar como dispensables, existe un protocolo de destrucción".

Ostentación. Entre julio y septiembre Carabineros incautó tres armas antitanque en posesión de ban-

das criminales.

Sydney Houston, consultor internacional en Prevención del Delito, afirmó que los lanzacohetes son adquiridos por bandas criminales "para ostentar en redes sociales que tienen un poder de fuego mayor".

Houston entregó un ejemplo: "Si una banda está extorsionando a una panadería de Estación Central y le manda al dueño una foto de dos sujetos enmascarados apuntando con un lanzacohete va a resultar sumamente amedrentador".

Sobre los dos millones de pesos que pedían por cada lanzaproyectiles fue tajante. "Es como vender un Mercedes Benz en cinco mil pesos. Es armamento de guerra. Si está activo cuesta varios miles de dólares".